
Paraná, 25 de febrero de 2022 

 

Acta 6° Reunión de la Comisión Arbolado y Espacios verdes (CAyEV). COPAER 

Siendo las 18:30 hs del día viernes 25 de febrero de 2022 comienza la 6° Reunión de la Comisión Arbolado y 
Espacios Verdes - COPAER, a través de la plataforma Meet de la cuenta Gmail de la CAyEV. Los asistentes 
fueron: Andrea Gandolfi, Mercedes Cagnani, Pablo Perillo, Carlos Dalzotto, Roxana Ballrhorst, Miriam Rauch 
y Marina Butus. Se comenzó la reunión retomando el tema de actualización de aranceles profesionales del 
COPAER en “Parques y jardines” que se trató en reunión de noviembre y diciembre de 2021 y estuvo 
disponible en le drive de la cuenta Gmail de esta comisión para aportes/consultas de los colegas que no 
podías participar de dichas reuniones. En esta reunión se finalizó con la propuesta de actualización que se 
presentará en Comisión de aranceles y Directorio de COPAER. Como segundo tema se expuso el pedido de 
una vecina de Paraná, Sra. Sandra B. Estrada, la propuesta para realizar una campaña de poda a nivel 
provincial, …” Veo con tristeza y angustia que muchos vecinos y cuadrillas municipales que con el objeto de " 
podar"  terminan mutilando debido a una creencia de que así crecerán mejor y con más fuerza”… manifestó la 
vecina. Recomienda participar a fundaciones y el CGE. Esta comisión propone invitar a la Secretaria de 
Ambiente de la provincia  (MSc. Ing. Agr. Daniela García) en la organización de esta campaña, destinada 
autoridades provinciales y municipales, cuadrillas de poda y público en general. A través de folletería y videos 
crear conciencia que la poda no la puede hacer cualquiera. Importante que los municipios hagan cumplir las 
ordenanzas, de lo contrario multar. A cargo de las cuadrillas de poda debe haber un ingeniero agrónomo o 
ingeniero forestal capacitado que trabajen en estas áreas. Esta comisión aporta la estructura y contenido de la 
difusión y el COPAER y la provincia la logística, diseño y digitalización. El tercer tema tratado fue el pedido de  
opinión respecto al estado de los lapachos rosados plantados en el cantero central del ensanche de Bv. 
Racedo (Paraná) por la Ing. Agr. Mercedes Cagnani. Para dar una respuesta completa conociendo la 
participación de todos los organismos municipales intervinientes, se solicitaron los Pliegos de dicha obra a la 
Secretaria de Obras Públicas, Cr. Maximiliano Argento, del municipio de Paraná. Como cuarto tema se 
compartió la RES. DIR. Nº 1.261/22 - Acta Nº 308 (COPAER)  de incorporación a los Técnicos en jardinería 
de la UNER como profesionales del COPAER.  Esta incorporación de profesionales de pregrado técnicos en 
jardinería sorprendió a los miembros de esta comisión y despertó un gran malestar, en los asistentes a esta 
reunión por varios motivos:  

a) En primer lugar reclamamos la falta de invitación a participar en la decisión de incorporación de 
Técnicos universitarios en jardinería de la UNER como así también conocer nuestra opinión como 
profesionales universitarios de grado especializados en el tema. La Mesa ejecutiva del COPAER se reunió el 
viernes 25 de febrero del corriente año a las 8:30 hs  y se me invitó para escuchar la lectura de la resolución 
en donde se aprobaba esta incorporación, la noche anterior a la misma. 

b) Creemos inadecuado el accionar de la Mesa ejecutiva para con nuestra comisión. Desde julio de 
2021 hemos trabajado arduamente, ad honorem,  con reuniones mensuales y trabajos de documentos en 
drive fuera del horario de las reuniones. Con gran esfuerzo, todos los colegas que la integramos, tratamos de 
participar en la misma a través de las reuniones mensuales, grupo de WhatsApp o el drive de la cuenta de 
correo de esta comisión. Muchas veces delegamos cuestiones laborales o personales para asistir a las 
reuniones porque la idea es debatir y consensuar en mayoría cada tema tratado para darle, en el marco del 
COPAER, un mejor desarrollo de nuestra profesión y especialidad. 

c) Como resultado del trabajo de esta comisión podemos citar al organización y dictado de un curso 
en arbolado urbano, propuesta de actualización de aranceles que estamos por presentar a la Mesa ejecutiva 
con un trabajo de varios meses y un análisis exhaustivo en varios colegios de profesionales ingenieros 
agrónomos y arquitecto, los números pedidos de opinión a esta comisión en el diseño y ejecución de obras 
donde se interviene el arbolado o espacios verdes en ciudades de nuestra provincia y la predisposición de 
difusión en medios de comunicación la creación y función de esta comisión. 
Como conclusión del breve tratamiento de este tema en esta comisión, la totalidad de los asistentes 
manifestamos que no se nos dio el espacio y tampoco se nos escuchó sobre este tema, por lo tanto, 



solicitamos a la BREVEDAD una reunión virtual,  informativa y aclaratoria con las autoridades del COPAER 
de esta inclusión. Se buscará incumbencias del ingeniero agrónomo como así también de los Técnicos en 
jardinería. Se consultará a colegios de profesionales de Santa Fe y Rosario si matriculan técnicos en sus 
instituciones. Siendo las 20:15hs se da por finalizada ésta reunión. No se fijó fecha para reunión mensual, se 
espera contestación de reunión con autoridades del COPAER.  
 

 
Ing. Agr. Carlos Dalzotto 

Mat. COPAER 1288. Regional C 
Integrante CAyEV 

 
Ing. Agr. Mercedes Cagnani 

Mat. COPAER 1318. Regional E. 
Integrante CAyEV 

 
Ing. Agr. Msc. Marina L. Butus. 
Mat. COPAER 923. Regional E. 

Secretario CAyEV 

 

 

Redacción Marina L. Butus. 


